La BMV registró una pérdida de 3.1% en la última semana (El Financiero 27/05/13)

La BMV registró una pérdida de 3.1% en la última semana (El Financiero 27/05/13)Clara Zepeda Hurtado Lunes, 27 de mayo de 2013 El IPC acumula un retroceso de 7.3% en lo que va del año. En EU, los mercados presentaron descensos de 0.7% en promedio. Precios del petróleo cerraron a la baja; la mezcla cayó 2.37%. La volatilidad internacional no ayudó al mercado accionario mexicano, que ya sufre también de presiones internas, por lo que llevará tiempo para que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) vuelva a tomar un desempeño positivo sostenible, prevén analistas. Durante la semana pasada, el IPC de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró una baja de mil 285.46 puntos, equivalente a una disminución de 3.1 por ciento en pesos y de 4.6 por ciento en dólares, al ubicarse el viernes en 40 mil 521.27 unidades. Esto, debido a algunas cifras débiles sobre China. Estados Unidos y las preocupaciones de que las medidas de estímulo de la Reserva Federal (Fed) estadounidense puedan ser contenidas antes de lo esperado. Respecto del máximo de este año de 45 mil 913 puntos, el IPC ha perdido cinco mil 391 puntos, una baja de 11.7 por ciento. Mientras que en lo que va del año, el principal índice accionario nacional baja 7.3 por ciento en pesos y 4 por ciento en dólares. El mercado accionario mexicano se veía caro hace apenas unos meses, por lo que se presentaba el riesgo de baja. Hay algunos argumentos que justifican la corrección de los mercados, pero en general, el común denominador es la fuerte trayectoria de alza registrada durante casi todo el año. La expansión monetaria es el principal soporte de las bolsas. No obstante, luego de la violenta racha de las primeras semanas de mayo, parece razonable un ajuste de entre 5 o 10 por ciento. En México, el ajuste en el exterior vino a acentuar un mercado con sus propios factores de debilidad. Permanece la expectativa de pocos resultados en algunas empresas y los problemas de balances débiles en otras. Por el momento, el IPC mostró cierta solidez sobre 40 mil puntos, hay precios interesantes y aunque no haya un repunte, se podría pensar que la bolsa puede recuperar terreno en el segundo semestre. Algunos de los factores que han contribuido a la baja del IPC son la debilidad de los reportes del primer trimestre, la desaceleración de la actividad económica en México y la debilidad de los mercados emergentes latinoamericanos en esta primera parte del año. Volatilidad global La volatilidad en los mercados accionarios internacionales puede continuar en el corto plazo luego del fuerte rally de los meses recientes, ante la debilidad de la actividad económica en general y conforme los inversionistas anticipan una reducción en el programa de compra de bonos de la Fed. En Estados Unidos, los mercados presentaron retrocesos promedio de 0.7 por ciento; mientras que en Europa la pérdida promedio se ubicó en 2 por ciento. Sin duda los inversionistas a nivel global se han vuelto muy sensibles ante un cambio del entorno que le quite sostén al fuerte rally de las bolsas en Estados Unidos, Europa y Japón. En el mercado petroleros, los contratos a futuro del West Texas Intermediate (WTI) y del crudo Brent para julio de 2013 retrocedieron de manera semanal 1.95 y 1.91 por ciento, respectivamente, al cerrar el viernes pasado en 94.15 y 102.64 dólares por barril, en ese orden. El precio de la mezcla mexicana de petróleo cerró en 97.13 dólares por barril, un descenso semanal de 2.37 por ciento, respecto de su cotización del 17 de mayo. Los próximos días los mercados estarán más susceptibles a las noticias que se den en materia económica y que puedan poner a pensar a los inversionistas si el alza reciente ha sido demasiado fuerte. Dentro de los datos relevantes en las próximas semanas está el reporte laboral de Estados Unidos de mayo -el 7 de junio-, y no obstante que el empleo mejora, la tasa de desempleo se mantiene todavía en niveles elevados.